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La globalisation économique entreprise par les pays à économie de marché s’installe dans le 
monde la finance et les innovations monétaires et financières, plus ou moins risquées, se sont 
multipliées, au point de déstabiliser le système monétaire. La crise se manifeste par une 
instabilité accrue des flux économiques et par la difficulté des autorités monétaires à assurer la 
stabiliser des changes, compte tenu des déséquilibres structurels des balances des paiements et 
de la volatilité des capitaux. Les opérateurs internationaux, en se prémunissant contre les 
risques, manifestent ainsi leur méfiance à l’égard du système, de qui rend encore plus difficile 
la prévision des évolutions des flux économiques internationaux.  La politique monétaire 
international s’inscrit dans le principe du « benign neglect ». L’endettement international des 
USA et des pays en voie de développement interpellent, ainsi que l’importance des flux 
spéculatifs et la transnationalisation des liquidités. Les analyses de la crise font l’objet de débats 
entre les libéraux pour lequel la crise est conjoncturelle, monétaire, bureaucratique et les 
institutionnalistes qui posent les questions des institutions, du savoir et des conflits entre les 
Etats.  
 
The economic globalization undertaken by the market economy countries is taking hold in the 
world of finance and monetary and financial innovations, more or less risky, have multiplied to 
the point of destabilizing the monetary system. The crisis is manifested in the increased 
instability of economic flows and in the difficulty of monetary authorities to ensure exchange 
rate stability, given the structural imbalances in the balance of payments and the volatility of 
capital. International operators, by guarding against risks, are thus showing their distrust of the 
system, which makes it even more difficult to predict the evolution of international economic 
flows.  International monetary policy is based on the principle of "benign neglect". The 
international indebtedness of the US and developing countries is a cause for concern, as is the 
importance of speculative flows and the transnationalization of liquidity. The analysis of the 
crisis is the subject of debate between liberals, for whom the crisis is cyclical, monetary and 
bureaucratic, and institutionalists, who raise questions about institutions, knowledge and 
conflicts between states.  
 
Système monétaire international, crise financière, crise économique, endettement public, 
conflits entre les Etats, déséquilibres économiques. 
International monetary system, financial crisis, economic crisis, public debt, conflicts between 
states, economic imbalances. 
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